

CHARLES GILLESPIE:

Confían en Eliminación De Enmienda Kennedy

Embajador norteamericano destacó ayer que tanto Chile como Estados Unidos "tienen gran interés" en que se deroguen todas las barreras legales que impiden las relaciones completas.

El Embajador de Estados Unidos, Charles Gillespie indicó ayer que tanto su país como Chile tienen "gran interés" en que se levanten todos los obstáculos que obstruyen la normal existencia de "relaciones completas".

Así lo señaló al consultarse sobre las posibilidades que EE.UU. —luego de los cambios políticos registrados en Chile— decida levantar la prohibición de venta de armas a raíz de la Enmienda Kennedy.

Gillespie formuló tales conceptos al término de una reunión con el Ministro del Trabajo, René Cortázar.

La medida la aprobó EE.UU. el 30 de junio 1976 para sancionar al gobierno anterior por reiteradas violaciones a los derechos humanos.

El embajador norteamericano expresó su confianza en que las barreras legales entre ambas naciones serán derribadas. No obstante, declinó anticipar cuándo se concretaría el alzamiento de la enmienda Kennedy. "Creo que vamos a lograr lo necesario pronto, pero sería imposible anticipar el tiempo", dijo.

En cuanto al posible reingreso de Chile al Sistema Generalizado de Preferencias Arancelarias, Gillespie señaló que el tema fue abordado con el Ministro Cortázar y que "nuevamente estamos de acuerdo en que eso es algo bueno".

Indicó que el personalmente tiene optimismo de que nuestro país podrá reincorporarse a estos beneficios, "pero no puedo decir cuándo".

Advertió que el sistema arancelario preferencial constituye un "privilegio" para el gobierno y siendo privilegio hay condiciones para ofrecerlo.

"Las condiciones están escritas en las leyes norteamericanas; tienen que ver con la situación laboral con la pro-

tección de la propiedad intelectual y yo veo en Chile el deseo del gobierno de reingresar en este sistema de preferencias y también a los seguros de OPIC (Overseas Private Investment Corporation), que es el organismo estatal norteamericano que se encarga de asegurar las inversiones de los empresarios de EE.UU. en el exterior.

Cabe consignar que Chile fue marginado del sistema preferencial de aranceles por Estados Unidos en 1987 al considerar que el gobierno había transgredido las normas laborales internacionales y de derechos humanos.

REPUDIO POR ATENTADO A LEIGH

Su más enérgico rechazo al ataque que sufrió el ex Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea de Chile, General Gustavo Leigh, expresó el Embajador de Estados Unidos, Charles Gillespie. En breves declaraciones formuladas ayer a la prensa, el diplomático elogió el proceso político chileno, señalando que constituye "algo terrible" que éste trate de ser alterado por hechos de violencia.

"Rechazamos completamente los actos de esta naturaleza. El mundo no necesita más violencia. En Chile es un modelo de lo que pueden lograr los hombres y mujeres de buena fe y los actos de las últimas semanas y meses han sido muy positivos. Y siempre es algo terrible ver a gente loca actuando así".

Acercó de si la embajada norteamericana maneja información sobre los autores del atentado, Charles Gillespie respondió: "Dependemos de la prensa para nuestras informaciones".



Una visita de carácter protocolar al Ministro del Trabajo, René Cortázar, efectuó ayer el Embajador de Estados Unidos, Charles Gillespie. El diplomático dijo que confía en que la Enmienda Kennedy será levantada. Gillespie concurrió hasta el gabinete del secretario de Estado en compañía de la Encargada de Asuntos Laborales, Nancy Mason.

Boeninger Analizó Proceso Legislativo con Dirigentes PC

Encuentro se efectuó en el Palacio de la Moneda, con la participación de Luis Guastavino, Manuel Riesco y Manuel Cantero.

Una reunión en la que se analizó el proceso legislativo que está impulsando el Gobierno sostuvo ayer en la tarde el Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger, y tres dirigentes del Partido Comunista.

En el encuentro, efectuado en el Palacio de la Moneda, participaron Luis Guastavino, Manuel Riesco y Manuel Cantero.

Guastavino dijo que la sesión de trabajo fue "muy positiva" y señaló que en ella el Ministro Boeninger les dijo que tenía mucho interés en contar con la participación del PC, porque "somos un partido significativo".

Agregó que la colectividad valoriza notablemente los proyectos que está impulsando el Ejecutivo, en especial los relativos a los derechos humanos y la creación de mecanismos destinados al esclarecimiento de los hechos ocurridos durante el régimen anterior.

El dirigente señaló que también se habló sobre el atentado al general Gustavo Leigh y sostuvo que "haremos todo lo que esté de nuestra parte para combatir estas fuerzas que intentan di-

ficultar esta transición a la democracia".

Recalcó que con esta entrevista se advierte "un cambio importante que marca las diferencias enormes que hay entre la racionalidad y el sentido común de una sociedad que se quiere encaminar a la democracia plena".

Manuel Riesco, en tanto, dijo que "valorizamos la voluntad del Gobierno de seguir estableciendo la justicia en el campo de los derechos humanos. A pesar de lo ocurrido con el atentado al general Leigh, va a seguir con su política tendiente a obtener la liberación de todos los presos políticos".

"Todos estos gestos del Gobierno, en que algunos irán más rápido y otros más lentos de lo que uno quisiera, permiten que nadie pueda tener justificación alguna para seguir en esto de realizar acciones que —quizás algunas de ellas pudieran haberse justificado en algún momento— ahora son tremendamente nocivas para el futuro democrático de Chile, porque el pueblo ha elegido un camino y éste debe ser respetado por todos".

COMISION CONSTITUCION Y JUSTICIA:

Comenzó Estudio de Cambios A Actual Legislación Penal

Ministro de Justicia, Francisco Cumplido, expuso durante dos horas ante los diputados miembros de la citada comisión. Previamente éstos visitaron a los presos políticos en la Cárcel de Valparaíso.

Mientras Andrés Aylwin, presidente de la comisión, se mostró partidario de conceder la libertad provisional a estos reos, Alberto Espina dijo que Renovación Nacional es contraria "a cualquier rebaja de pena a delitos de violencia con resultado de muerte".

VALPARAISO.— La Comisión de Constitución, Legislación y Justicia de la Cámara de Diputados, que preside Andrés Aylwin Azócar, inició ayer el estudio de los tres proyectos de leyes enviados por el Ejecutivo sobre supresión de la pena de muerte; modificación de la Ley sobre Conductas Terroristas; y modificación a diversos textos legales para "garantizar en mejor forma los derechos de las personas".

Previamente, los miembros de la citada comisión visitaron durante una hora a los "presos políticos" en la Cárcel Pública local y luego escucharon, en una de las salas del Congreso, una exposición del Ministro de Justicia, Francisco Cumplido, respecto de las modificaciones que impulsa el Ejecutivo.

PLANTEAMIENTOS DEL MINISTRO DE JUSTICIA

Durante su intervención, Cumplido se refirió a los principios que orientan los proyectos y cuáles son las líneas matrices de ellos. También explicó a la Comisión los aspectos relacionados con los tres proyectos y dio respuesta a todas las consultas que le formularon los diputados.

El Secretario de Estado, luego de finalizada su intervención, conversó con periodistas, a quienes informó de la situación de los 48 presos políticos que se encuentran en huelga de hambre en el país, a los cuales se sumarán mañana los de Valparaíso. Dijo que el informe médico es satisfactorio y no hay ninguno de ellos con síntomas de deshidratación.

Indicó que "les he manifestado a ellos que nosotros no vamos a aceptar que atenten contra el derecho a la vida y en el momento que veamos que su vida peligra tomaremos las medidas que nos autorizan los reglamentos para evitar que atenten contra sus vidas, sobre todo en un gobierno en que su característica fundamental es la revalorización del derecho a la vida. Estamos pidiendo la supresión de la pena de muerte. También les he dicho a ellos que esa huelga de hambre, que ellos dicen que no es presión contra el gobierno ni contra el Parlamento, sino para obtener la solidaridad de la comunidad nacional, es innecesaria, porque nosotros hemos cumplido estrictamente con el programa que se había trazado. Hemos indultado 46 presos de conciencia. Hay 15 casos que están en estudio, para decisión del Presidente de la República y hemos mandado al Congreso Nacional todos los proyectos necesarios, para que los que no resulten indultados tengan un juicio racional y justo ante un tribunal independiente".

El Ministro Cumplido dijo que la huelga de los presos políticos "me parece injusta, inconveniente y que lo único que hace es perjudicar las posibilidades de solución".

Respecto al atentado a los generales Leigh y Ruiz y de qué manera el hecho puede afectar las discusiones sobre estos proyectos de ley, el Ministro dijo que todo hecho público provoca reacciones y que ha habido un repudio absoluto al atentado. "Uno se da cuenta que esta es una acción destinada a provocar problemas, por parte de una minoría que no quiere tener en Chile una transición pacífica que todos los chilenos anhelamos. Este hecho no perjudica en absoluto las conversaciones, porque la gran mayoría de los chilenos creemos en los procedimientos que estamos aplicando y en los proyectos de ley que están en estudio".

Plantó la necesidad de "tener la serenidad y tranquilidad suficientes para no entrar en el juego de estos actos extremistas que repudiamos profundamente".

Respecto a los fundamentos de los proyectos, el Ministro dijo que "es una clarificación entre lo que es un delito terrorista, lo que es un delito contra la seguridad del Estado y lo que es un delito militar".

VISITA A LA CARCEL

Durante la visita al recinto penal Andrés Aylwin se mostró partidario de aprobar todos los cuerpos legales, en especial porque "los presos políticos podrán acceder al beneficio de la libertad provisional".

Alberto Espina, vicepresidente de Renovación Nacional, planteó a su vez

que RN "no es partidaria de producir ninguna rebaja de penas, con respecto a delitos con resultado de muerte o lesiones".

Mientras los parlamentarios permanecían al interior del recinto penal, la abogada Cecilia Chinchón leyó a los periodistas, que no fueron autorizados a ingresar a la Cárcel, un comunicado dando cuenta de la huelga de hambre que a las 00,00 horas de hoy iniciaban allí 16 de los presos políticos "en demanda de una ley definitiva de eximención penal". Señalaron en la nota que "antes éramos presos políticos de la dictadura" y "ahora somos presos políticos de la democracia".

Junto a Andrés Aylwin llegaron a la cárcel, a las 14,20 horas, los diputados Aldo Cornejo González, Andrés Chadwick Piñera, Alberto Espina Otero, Federico Mekis Martínez, Jorge Molina Valdívieso, Víctor Manuel Rebolledo, Teodoro Rivera Neumann y Hernán Rojo Avendaño. No concurren Hernán Bosselin, Jorge Schaulsohn y Gutenberg Martínez.

Mientras la comisión estuvo dentro del recinto se escucharon gritos de adhesión desde el interior de la Cárcel.

Antes de dirigirse al Congreso, para escuchar al Ministro de Justicia, Andrés Aylwin se mostró impactado "por la forma cómo viven mil reos en un recinto con capacidad para 400 y diseñado, inicialmente, para 280 procesados", calificando de "grave" la situación carcelaria que vive el país.

En la sección especial para procesados por Leyes de Control de Armas y sobre Conductas Terroristas hay 50 reos aproximadamente.

Dijo Aylwin que "los que están en las cárceles son jóvenes que en 1973 eran sólo niños de 12, 13 y hasta de 7 años de edad", acotando que "se han dictado un conjunto de leyes que les impiden salir en libertad provisional... es muy grave, absurdo, porque si hasta los violadores de niños pueden acceder a este beneficio, ¿por qué estos otros no, sin son muchachos tan jóvenes?...es una injusticia".

Los reos —dijo el parlamentario de la DC— le plantearon que "quienes han disparado en contra de ellos están libres, entonces, si queremos reconciliación, primero debe haber verdad, justicia y perdón, tal como lo dijo el Presidente Aylwin".

Tras aclarar que la distinción de "presos políticos de conciencia" y "presos políticos de sangre" sólo se hace en torno a la amnistía, enfatizó: "No le pidan a Patricio Aylwin que resuelva un problema de 16 años en sólo cuatro a cinco días".

Patricio Espina, de la bancada de RN, se mostró contrario a lo expresado por Andrés Aylwin, advirtiéndole que "yo conversé con los presos (del MIR) y les pregunté derechamente si volverían a delinquir al recuperar su libertad... ninguno me dio una negativa categórica, muy por el contrario, no fue así".

Acotó que "yo creo, sinceramente, que hay un contenido ideológico muy fuerte en cada uno de ellos (los presos políticos de la Cárcel de Valparaíso) y, desde esa perspectiva, creen que en Chile no hay democracia, que la sociedad no está en plena normalidad y legitiman, en un futuro, la posibilidad de recurrir a las armas".

"DERECHO A LA REBELION"

En el comunicado de los 16 reos que hoy inician una huelga de hambre se deja en claro que "no queremos presionar al Presidente Aylwin, quien ha manifestado su buena disposición".

Luego dicen que "consideramos que los mecanismos propuestos por el Ejecutivo al Legislativo no garantizan la libertad de todos los presos políticos".

"Nos preocupa que el Senado se convierta en un obstáculo a la iniciativa presidencial para solucionar este problema", plantean.

Afirmar que "No corresponde discriminar entre prisioneros de conciencia y de violencia, ya que todos nuestros actos fueron hechos en conciencia, legítimo derecho de rebelión a la tiranía".

Concluyen diciendo que "desde el 11 de marzo estamos dejando de ser 'presos políticos de la dictadura' para ser 'presos políticos de la democracia'".

UDI No Apoyará Rebaja a Penas por Actos Terroristas

Los dirigentes de la UDI, Andrés Chadwick y Joaquín Lavín, pidieron ayer al gobierno que, ante el atentado sufrido por los generales Leigh y Ruiz, retire el proyecto de ley que rebaja las penas por conducta terrorista y anunciaron que, si la petición no es acogida, se pondrán en el Congreso "a cualquier disminución de la penalidad para delitos propios de la violencia extrema o terrorista".

Mediante una declaración pública, que fue leída por Chadwick, el partido solicitó a las actuales autoridades que no conceda nuevos indultos "a personas vinculadas a entidades que han ejercido la violencia como método de acción política y que supediten el continuar o no ejerciéndola a meros criterios tácticos suyos".

Argumentó que con ello "estarían cometiendo un profundo error, que puede traer graves consecuencias en el futuro".

La directiva expresó, asimismo, su respaldo a la iniciativa del senador Jaime Guzmán de legislar para que "en general, los indultos presidenciales a personas condenadas judicialmente, sólo puedan otorgarse con el acuerdo de otro órgano independiente del gobierno, que podría ser el Senado".

"Lo más importante es no demostrar, hoy día, debilidad y doblegarse frente a las acciones de los grupos terroristas, porque sus objetivos son muy claros: desestabilizar el orden social existente. Y, por lo tanto, frente a eso

tenemos que tener una respuesta especialmente clara de todos los sectores políticos", dijo Chadwick.

La UDI planteó también que la condena generalizada al atentado sufrido por el ex Comandante en Jefe de la FACH y su socio, el general Enrique Ruiz, "es valiosa, pero no basta" y que "estima necesario que el gobierno considere los proyectos de ley que rebajan penas a ciertos delitos, para evitar cualquier signo que pueda interpretarse como tolerancia o debilidad por los grupos terroristas".

Con este planteamiento, sostuvo, "la UDI está cierta a contribuir al propósito de consolidar nuestra democracia en el clima de paz y respeto que la inmensa mayoría del país anhela".

"ESPERAMOS ACTUAR UNIDOS CON RN"

Chadwick precisó, posteriormente, que en caso de recibir una respuesta negativa a la petición de reconsiderar los proyectos indicados, no apoyarán tampoco la abolición de la pena de muerte.

Al preguntársele si estos argumentos significan que responsabilizan al gobierno por el atentado a los generales Leigh y Ruiz, el diputado, quien fue designado por el partido para tratar los proyectos referentes al terrorismo con las autoridades, dijo que no y "no es esa la conclusión que nosotros sacamos de nuestra declaración".

ofertas ofertas ofertas ofertas

tecles
ELECTRICOS
ALEMANIA
EJEMPLOS
125 KG. US\$ 725
250 KG. US\$ 1.023
500 KG. US\$ 1.218
1.000 KG. US\$ 1.360
2.000 KG. US\$ 2.180
LUREYE
AV. VIC. MACKENNA 1503 5561729 - 5565871

FECHADOR AUTOMATICO
de bolsillo
FAB. AUSTRIACA
HAMMERSLEY S.A.
Sólo en AGUSTINAS ESQ. BANDERA

OFERTAS MARZO
SABANAS cada una 1 Pl 1 1/2 2 Pls
Crea cruda \$ 1.490 1.720
Crea blanca 1.590 1.829 2.779
Poliéster estamp. 2.159 2.369 3.379
CUBRECAMAS
Cretona estampada \$ 1.990 2.379 2.889
Artesanal super 2.990 3.190 3.750
Chenille con bolso 4.690 5.190 6.290
Acolchado estamp. 5.890 6.550 7.690
FRAZADAS gris \$ 1.490 1.990 3.990
Lana cuadros 2.890 3.190 4.990
Jacquard 2 faz 3.690 3.990 5.490
TELAS COLCHON listas llenar
Satinado estamp. 4.990 5.190 7.650
REEMBOLSOS
ALAMEDA 2957

ALARCON MUEBLES
PORTUGAL 358 - 3 CUADRAS DE ALAMEDA
COMEDORES FINOS ENCINA
Lacados, albayalde, caoba, mármol, cristal, etc.
Mesa redonda, ovalada, rectangular, fijas o de extensión, pija central, desde \$9.990.
Sillas desde 17.990. 40 modelos diferentes.
Buffet, bibliotecas, vitrinas, alacenas, dormitorios.
Además, sofá 2, 3 y 4 cuerpos. 30 modelos.
Butacas, beigeres, sillones Luis XV, sofa asquiereo modular.
COMEDORES Desde \$ 95.500

OBLIGACION REVISION TECNICA
MARZO 31
set seguridad
FUNDAPLAS
BOTQUIN-TRIANGULOS EXTINGUIDOR
Además de su completa gama de accesorios Car Boutique y alarmas Ondas Sonic.
PEDRO DE VALDIVIA 2226
460152. FONOX 492341 - SANTIAGO

CUBRE PICKUP
Cabina Doble: \$ 27.500 IVA Incl.
Cabina Simple: \$ 33.000 IVA Incl.
TECNOLOGIA TAPETENWERK
CUBRE: AUTOS, MOTOS, LANCHAS, BOTES, MAQUINARIAS Y MAQUINAS DE OFICINA, ETC.
En todas las medidas y variedad de materiales y colores
FUNDAPLAS
PEDRO DE VALDIVIA 2226
460152 - FAX: 492341 STGO.

ESPRIT
50% de descuento en saldos de la colección verano '89
SOLO EN PROVIDENCIA 2068

CERAMICA BATUCO
BALDOSINES CERAMICOS PARA PISOS
PARA TODO ESTILO, EPOCA, AMBIENTE
Y PRESUPUESTO
Mas de 25 años en las mejores construcciones.
GENOVA 2081
TEL. 2748453 STGO.
2 PONIENTE 355 VINA

ANTEOJOS ZEISS
MARCA
Fina Fabricación Alemana.
Armazones Exclusivos.
SOLO EN:
HAMMERSLEY S.A.
AGUSTINAS ESQ. BANDERA

CAJA METALICA PROTECTORA
PARA SU PICK-UP EN PLANCHA DIAMANTADA
INDUSTRIA METALURGICA LEHUGAÑOS
LA VICTORIA 0406 (Paradero 20 Santa Rosa)
FONOS: 5253307 - 5253419. FAX: 5253359

GRUAS HORQUILLAS KOMATSU
Reacondicionadas Procedencia Japon
CAPACIDAD:
1500 Kgs. US\$ 12.876 IVA Incl.
2000 Kgs. US\$ 15.776 IVA Incl.
Equivalente en moneda nacional
Infórmese en:
ATONA
Carlos Valdovinos 3346 5550149
y su Red de Concesionarios

COPIADORAS DE PLANOS
AARQUE (EX GAF)
-Económicas
-De fácil manejo y mantenimiento simple
-Compactas, portátiles, de 120 cms. de ancho
-No requieren ventilación
-Procesa, una variedad completa de papeles heliográficos
ENTREGA INMEDIATA

ALARMA SEGURIDAD TOTAL
Sensor ultrasónico Bloqueo de sistema Sirena Electrónica Bloqueador de Encendido
Activado de Sistema Protección de maleta Retardo de Salida Reactivación Automática
Desde \$ 18.900 IVA Incl.
Amplia gama de alarmas y sofisticados sistemas de seguridad. Tecnología ONDA SONIC
INSTALACION GARANTIZADA ES OTRO PRODUCTO
FUNDAPLAS
PEDRO DE VALDIVIA 2226
460152. FONOX 492341 - SANTIAGO

LARPOLIN
Ingeniería de protección s.a.
BOLSON RECOLECTOR DE FRUTAS
• PVC doble acolchado
• Estructura metálica
• 100% más Eficiente
\$ 5.041 + IVA
Dctos. x Volumen
San Diego 1269 • 5561659 - 5519276
Garantía de Fábrica

MAX HUBER LTDA.
MIRAFLORES 266 - CASILLA 1791
FONO: 330814
SANTIAGO

COMEDORES
Desde \$ 95.500
COMEDORES Desde \$ 95.500

RIMAX MUEBLES
SILLA BISTROT \$ 5.776 + IVA
Para: Restaurantes, Clubes, Hoteles
PORTUGAL 16 SAN ANTONIO 457